
情侣间转账520000元是表达“我爱你”？分
手后可以追回吗？广州男子小梁与小付自2018
年3月开始恋爱，于同年9月分手。恋爱期间，
小梁向小付多次转账总共202万元，双方没有签
订借款合同或出具借据。其中在2018年5月21
日，小梁向小付转账52万元。两人分手后，双方
就往来款项产生纠纷。小梁向法院提起诉讼。
最终，法院认定上述转账属于借款，不属于“爱
的赠与”，需要归还。

（来源：广州日报）

@我小阿黄今天：钱在他们眼里都是数字
吗？

@千：520不是万能的。
@多喝热水：那些只转0.52，5.20的就不用

仔细看了。
@Addie Xu：一个敢给，一个敢收！
@33：男方律师建议:转账或发红包的时候

备注留言“你要的钱”。女方律师建议:收到钱
后回复“谢谢亲爱的给的爱的红包”。以确定这
笔钱的归属。

@零：昨天还在听老师讲类似的案例，男人
给女人转钱不要转特殊意义的钱，例如
520.1314这些属于特殊含义的赠与，分手的时
候是不能要回来的。要转整数，会被定义为借
款，可以要回来！

@咖喱给给：一时间都不知道从哪里开始吐
槽……

@思_Shirley：人家有通话记录，就证明留
了一手。

@0：有钱人的恋爱就是如此朴实，无华，且
枯燥。

特殊的日子，需要特殊的记忆。生活中存
在情侣，一般在特殊节假日转发的“5.20”“520”

“5200”等合理范围内的转账，如果没有特殊说
明，则会被认定为赠与行为，而非借贷。所以，
表爱金额不必大，但转账性质一定要明确。如
果是借款，那么双方应该签订书面的借款合同，
并且留存付款凭证。（温馨提示：不管是男生还
是女生，转账备注很重要！）
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在装修这件事上，一代人有一代人的审
美。父母费尽心思搞的装修，在年轻人眼里可
能无法接受。近日，杭州一小伙在网上吐槽爸
妈帮他装修的房子：爸妈还觉得很好看，只有
我觉得丑……小伙说，房子是面积140㎡的安
置房。装修是爸妈自己叫人做的，目前已经花
了40多万。他表示，爸妈原本想把这套房子给
他做婚房，但他拒绝了：“婚房是不可能做婚房
的，这辈子都不可能的。”

（来源：钱江晚报）

@郝帅：请他自己出钱买房装修，什么风格
都自己说了算。

@C丫丫：虽然丑是丑的，但你一个小伙
子，又是当婚房，为啥之前不表明态度自己装
修呢？

@秦家小妖：装修前就应该跟父母沟通好，
虽然有闲钱再装一套，但父母的40万花了在儿
子眼里连个响都没有，一开始就沟通好父母的
钱还能花在别的地方。

@陀螺菇娘：有房都不错了，还挑剔！
@宁宁：不知足，光想着自己的感觉，没有

想到这是父母的爱心，就算心里不满意也要对
父母心怀感恩。

@辰辰：虽然吧，确实有点老气，但是你咋
不自己上呢？！要是我老妈给我40万装的房
子，管他多丑，都接受了。

@增重10斤：这装修过时了，现在简朴大
方的比较适合年轻人。

@Melody：可以这套让父母住，他们原来
那套老房子儿子自己重新装修。

@one：可以给我吗？不要的话。

看完新闻，很多网友不免感叹一句：同一
个世界，同一个爸妈！不过，开怀一笑过后我
们应该明白，尽管父母的审美与我们不同，但
初衷也是为了打造一个舒适的家。年轻人如
果在房屋装修问题上，与父母出现了不同意
见，定要多一些耐心和父母沟通，千万不要起
争执，家和万事兴，一家人和睦常乐才是真的
幸福。

5月20日，罗永浩在微博上收到多条投
诉，称其直播间内销售的花点时间520玫瑰
礼盒存在质量问题，花多为枯萎，并未按约
定时间配送。当天晚间，罗永浩发布了致歉
声明，要求花点时间为此前购买的消费者退
还全部款项，并且罗永浩还将按原价再额外
赔偿一份现金。很快，花点时间 CEO 朱月
怡在官方微博回应称，“唯一能做的事，就是
跟用户道歉，并进行100%退款”，且“同等现
金赔偿，或等值鲜花”。同时表示，“谢谢老
罗给我们敲的警钟”。

（来源：21世纪经济）

@杨光大胃王：挺真诚了。
@小色猫喵喵：怪不得老罗做生意赔

本。
@刘德龙Pro：三倍补偿，理财产品。
@五行对五行：厉害了，想上车，不过已

经错过了……支持老罗。
@珍哥er：罗老师不仅英语教得好，还

是难得的营销鬼才，一场直播这么多大V接
连跟进后续。

@Etispossible：这些都是教训啊，希望
能引以为戒，弥补错误后认真对待客户！

@春光教练：老罗玫瑰花520翻车事件
提醒了厂商们，做直播产品一定要过得去，
不然反噬是最大的。直播客户都是重度网
络客户，不可以忽悠的。

@第五星球历险记：歪打正着刚好炒火
了！花点时间以前听都没听过，现在知道
了。几百万打了一个大广告宣传值。

直播卖出“烂花”，其实法律上罗永浩也
无需负责。那他为什么还愿意向消费者赔
钱呢？从小处说，这会导致直播的商业模式
无法继续，从大处来说，这个主播以后在江
湖上做什么都很难了，因为口碑没了。实际
上，直播带货正在进入风口，随之而来的售
后问题也进入了大众视野。老罗入行不久，
也已经不是第一次爆质量问题了。希望这
次是个教训，可不能丢了名声呀。

全国人大代表刘希娅建议：
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近年来，性侵未成年
人犯罪时有发生。为此，
全国人大代表、重庆市谢
家湾小学校长刘希娅建
议，要建立未成年人遭受
性侵害的预防和发现机
制，防患于未然。她建议，
建立性侵害未成年人犯罪
信息资料库并实现全国联
网、公开，与未成年人相关
的工作岗位不得录用有性
侵犯罪记录者，加强未成
年人预防性侵教育，普及
防性侵的相关法律知识。

（来源：人民日报）

@长歌行就是行：太支
持了，特别是教师队伍！

@默默大夜猫：强烈支
持，希望通过这个提案，尤其
涉及教育领域……我们可以
引入电子镣铐吗？

@小艺术家们要积累
呀：理所当然！释放后职业
设限，同时建议公示数据库！

@翻東翻西：应该是“不
得从事有女性的工作”。

@Syli迟慕容：是否可以
外加电子脚铐？人要对自己
的一言一行负责，电子脚铐
对性侵者更有约束力！

@Lotusgui：性教育很
重要！很重要！很重要！

@笔名贼多的作家汪
眸：不止性侵，应该还包括其
他侵害，比如幼儿园老师虐
待小孩，也应该直接拉黑。

@晴天妈妈_亲子咨询
师：很多人意识不到，性犯罪
的本质不只是性，是暴力。
是暴力就会流动到弱者，柿
子捡软的捏，罪犯比父母更
明白“什么孩子好欺负”。1.
男孩被性侵是女孩的 2-3
倍，2. 70%是熟人作案，3.
100%是找“好下手”的孩子。

现代心理学认为，性侵对一个人的影响是一
辈子的，这片阴影无论过了多久，总还是黑暗的。
而众多犯罪学研究证实，性侵儿童罪犯的再犯率
很高。所以，如何把事情发生的概率降到最低，是
整个社会需要做的。从职业上对性侵犯罪者与未
成年人进行隔绝，尽量避免触发其再次犯罪的建
议很有必要，这对犯罪的预防作用是可以预见的。

男子“5.21”转账52万元
分手后“爱的表白”无须还？

罗永浩带货鲜花又翻车
自掏腰包原价现金赔偿

爸妈花40万装修的婚房
小伙却嫌太丑拒绝入住
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